



令和7年10月号

西都銀上学園だより

西都銀上学園 学校だより 文責 校長 横山 一憲

がんばった運動会!応援ありがとうございました!

10/5に行われた運動会、いかがだったでしょうか?少ない人数でしたが、山々に響き渡るような大きな声での応援、最後まで一生懸命取り組む姿、私自身とても感動した運動会でした。子供たちの今回の頑張りは、これから行われる文化祭や日々の生活にもきっと生かされていくことでしょう!子供たちにも話しましたが、奉仕作業・前日準備・臼太鼓の指導...いろいろな場面で地域の方々に支えられながら実施できた運動会でした。本当にありがとうございました。



地域に感謝!!はちみつ採り体験

9/18地域の方（上米良和良様・濱砂孝義様）を講師に、はちみつ採り体験学習を実施しました。蜂の巣箱の中の様子やはちみつを探る作業の様子を間近に見ることができました。何よりも採れたてのはちみつをその場でいただくことができ、子供たちも大満足でした。その後、学校に戻り話を聞いて質問したり、頂いたはちみつをパンに塗って食べたりしました。とっても楽しい学習となりました。改めて、地域の方の優しさと銀鏡の自然の豊かさに感謝の一日でした。



自分の命は自分で守る

1か月程前の話になりますが、9/9（火）に地震の避難訓練を実施しました。どの学校でも必ず地震の避難訓練は実施しますが、この銀上学園の避難訓練は少し違います。より実践的な訓練にするために、負傷者や怖くて避難ができない児童等の役割を決めます。どの児童・生徒がどんな役割になったかは、本人以外知りません。地震が発生したという放送の後、運動場へ避難しますが、「足を怪我したので動けない友達や先生」「怖くてその場に座り込んでしまって動けなくなった友達」などが出てきます。子供たちは、「教師が近くにいないときに、どんな対応を取ればよいのか」考えなくてはなりません。実際に担架で人を持ち上げる体験もしました。思った以上に重いことにびっくりしていました。



我々教師も「どう対応するのか」を考えなくてはなりません。担架を使ってみたけれど非常階段は狭くて通るのが難しい、状況の情報共有をどう図るか、避難している他の子供たちを誰が見るのがなど、訓練後たくさんの反省点も出てきました。とても良い訓練となりました。常日頃から危険を予知する力を高め、こんな時はどうする?など自分で考える習慣をつけることが大事だと思います。改めて、「自分の命は自分で守る」ですね。



【今後の主な行事予定】

- ・10日 農業体験（稲刈り）
- ・14日 生徒会立会演説会（小4～中）
- ・16～17日 実力テスト（中3）
- ・22日 文化祭予行練習
- ・23日 生徒会役員任命式
- ・27日 振替休業日（11/1の分）
- ・28日 伝統文化教室（伝統舞・神楽）

【11月】

- ・1日
- ・6日

文化祭・参観日
西都市小中音楽会

